
CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO
Estado do Rio Grande do Sul

SESSÃO ORDINÁRIA realizada no dia 02/05/2023
BOLETIM Nº 013/2023

E X P E D I E N T E
************************************************************************

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 39/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Autoriza a abertura de Crédito Suplementar. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 41/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Cria 01 (uma) vaga de Contador e altera o anexo I da Lei nº
10.079, de 30 de março de 2016, que instituiu o Plano de Carreira dos Servidores do
Município de Lajeado e dá outras providências. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 42/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse
público de 02 (dois) Arquivistas. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 43/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Autoriza a abertura de Crédito Especial. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 46/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse
público de 03 (três) Técnicos de Informática. -

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA - PODER EXECUTIVO Nº 47/2023 AUTORIA:
PODER EXECUTIVO - Autoriza a contratação temporária de excepcional interesse
público de 01 (um) Médico Veterinário.

************************************************************************

Of. n° 0193-03/2023 - Resposta ao ofício 034-03/2023 do vereador Jones Barbosa da
Silva. - Em atenção ao ofício acima referido,a Secretaria da Saúde (SESA) esclarece que
o recurso oriundo de Emenda Parlamentar do Deputado Federal Giovani Feltes,no valor
de R$160.000,00,veio destinado ao custeio e serviços de Atenção Primária à Saúde,
portanto somente pode ser gasto com materiais ou serviços, conforme descrição da sua
destinação.
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Of. n° 034-03/2023 - Resposta ao ofício 675/2022 do vereador Carlos Eduardo Ranzi. -
Em atenção ao ofício 675/2022,a Secretaria da Fazenda (SEFA) informa que o percentual
de despesa com pessoal apurado no SIAPC/PAD em dezembro de 2022 foi de 38,65%da
Receita Líquida Corrente no Poder Executivo e de 1,12% da Receita Líquida Corrente no
Poder Legislativo.

Of. n° 0192-03/2023 - Resposta ao ofício 026/2023 do vereador Lorival Ewerling dos
Santos Silveira. - Em atenção ao ofício acima referido,encaminho-lhe os esclarecimentos
prestados pela Secretaria da Saúde (SESA) por meio da CI n 128-03/20231.

Of. nº 0194-03/2023 - Resposta ao ofício 057/2022 do vereador Heitor Luiz Hoppe. - Em
atenção ao ofício acima referido,a Secretaria de Obras e Servicos
Urbanos(SOSUR)esclarece que a vala havia sido aberta para instalação de rede de água
pela CORSAN,responsável pela execução da obra. Além disso,a empresa já realizou a
restauração do pavimento no local.

Of. n° 0202-03/2023 - Resposta aos ofícios 239,240,241,243,244 e 264/2023 do vereador
Antônio Marcos Schefer, aos ofícios 249 e 250/2023 do vereador Carlos Eduardo
Ranzi,aos ofícios 252,253,254,255 e 256/2023 da vereadora Ana Rita da Silva Azambuja
e aos ofícios 258 e 259/2023 do vereador Lorival Ewerling dos Santos Silveira. - Em
atenção aos ofícios acima referidos,a Administração Municipal agradece as indicações e
informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para
conhecimento e providências cabíveis.

Of. n° 0151-03/2023 - Resposta aos ofícios 225 e 226/2023 do vereador Carlos Eduardo
Ranzi, aos ofícios 232,215,216,217 e 219/2023 da vereadora Ana Rita da Silva Azambuja
e aos ofícios 220 e 221/2023 do vereador Antônio Marcos Schefer. - Em atenção aos
ofícios acima referidos,a Administração Municipal agradece as indicações e informa que
as mesmas foram encaminhadas às Secretarias competentes para conhecimento e
providências cabíveis.

Of. n° 0158-03/2023 - Resposta ao ofício 189/2023 do vereador Carlos Eduardo
Ranzi,aos ofícios 193 e 196/2023 da vereadora Ana Rita da Silva Azambuja,ao ofício
197/2023 do vereador Lorival Ewerling dos Santos Silveira,aos ofícios 201,202 e
204/2023 do vereador Antônio Marcos Schefer, ao ofício 205/2023 do vereador Jones
Barbosa da Silva e ao ofício 209/2023 da Comissão Temporária de Acessibilidade e
Mobilidade. - Em atenção aos ofícios acima referidos,a Administração Municipal
agradece as indicações e informa que as mesmas foram encaminhadas às Secretarias
competentes para conhecimento e providências cabíveis.
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Of. n° 0153-03/2023 - Resposta ao ofício 183/2023 da Comissão Temporária Especial de
Acessibilidade e Mobilidade. - Em atenção ao ofício acima referido,a Procuradoria-Geral
do Município encaminha-lhe a documentação solicitada 1.

Of. n° 0157-03/2023 - Resposta ao ofício 99/2023 do vereador Carlos Eduardo Ranzi e
aos ofícios 110,114 e 118/2023 do vereador Jones Barbosa da Silva. - Em atenção ao
ofício 099/2023,a Secretaria de Administração (SEAD) esclarece que a classificação da
insalubridade e realizada com base na NR-15 da Portaria 3214/78 do MTE,sendo que nao
ha previsao na mesma para o pagamento de adicional de insalubridade para os Agentes
Comunitários de Saúde e Agentes de Combate às Endemias,razão pela qual não consta no
Laudo de Insalubridade e Periculosidade do Município.Cabe destacar que a União ainda
não regulamentou a matéria quanto ao pagamento do adicional de insalubridade para as
ACS e ACE,por isso,até a presente data,não há parâmetros para definir o enquadramento
do adicional. Em resposta ao ofício 110/2023,a SEAD informa que ocorreram 88
exonerações de Monitores de Creche no período de 01/01/2021 a 31/12/2022, conforme
relatório 1. No que se refere ao ofício 114/2023,a SEAD comunica que o custo mensal de
uma nova contratação de Monitor de Creche é de R$2.676,41 e de Agente Socioeducativo
é de R$2.339,51.Já em relação ao ofício 118/2023,foram efetuadas 42 nomeações de
Monitores de Creche no ano de 2021,as demais vagas foram supridas com contratos
temporários em razão de ter esgotado a lista de classificacoes do concurso.No corrente
ano iniciaram-se as nomeações dos Monitores de Creche do concurso homologado no
final de 2022.

Of. n° 0145-03/2023 - Resposta ao ofício 042/2023 do vereador Carlos Eduardo Ranzi. -
Em atenção ao ofício acima referido,a Secretaria do Meio Ambiente, Saneamento e
Sustentabilidade informa que a capina mecanizada está ocorrendo regularmente,conforme
o cronograma previsto.Já a Secretaria de Obras e Serviços Urbanos informa que as
rodadas são realizadas em parques,praças,escolas municipais e demais locais
públicos,rotineiramente seguindo a organização definida pela Secretaria.

Of. n° 0146-03/2023 -Resposta ao ofício 179/2023 da vereadora Ana Rita da Silva
Azambuja e ao ofício 187/2023 do vereador Lorival Ewerling dos Santos Silveira. - Em
atenção ao ofício 179/2023,a Secretaria de Administração (SEAD) comunica que são
considerados requisitos para admissão no emprego de Agente Comunitario de
Saude(ACS)a escolaridade de nível médio completo(Ensino Médio)e que o candidato
resida na área geográfica de atuação.Os ACS são regidos pela CLT e no momento da
admissão e exigido o exame clínico ocupacional para avaliação da saude fisica e mental
do candidato.Além disso,é solicitado o exame complementar de Anti-HBs,de acordo com
o PCMSO do Municipio.No que se refere ao questionamento sobre o atendimento
psicológico,a Secretaria de Administração informa que o Serviço de Saúde do Servidor
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disponibiliza psicóloga e assistente social para os servidores públicos municipais. Quanto
ao ofício 187/2023,a SEAD reitera a resposta encaminhada pelo ofício no 119-03/2023
GAP,entregue à Câmara Municipal de Lajeado no dia 24/03/2023.

Of. n° 0147-03/2023 -Resposta ao ofício 167/2023 do vereador Carlos Eduardo Ranzi. -
Em atenção ao ofício acima referido,a Secretaria da Fazenda (SEFA) informa que de
acordo com as certidões emitidas pelo TCE/RS,os valores e percentuais apurados no
Executivo Municipal quanto a despesa com pessoal foram os seguintes:

2017-R$118.591.093,03(45,82%):

2018-125.685.850,32(43,04%):

2019-136.080.392,88(42,85%):

2020-R$141.601.214,74(39,00%):

2021-R$152.012.435,82(37,98%);

2022-R$178.833.508,19(38,65%).

Of. n° 0152-03/2023 - Resposta ao ofício 136/2023 do vereador Carlos Eduardo Ranzi. -
Em atenção ao ofício acima referido,a Secretaria de Desenvolvimento
Econômico,Turismo e Agricultura(SEDE TAG)esclarece que,até o presente momento,
não há abertura de certame licitatório para a concessão do espaço público para exploração
comercial de alimentos e bebidas em geral nos parques e praças do Município,tendo em
vista que as regras que estabelecerão a referida concessão ainda estão em fase de estudos.

************************************************************************

RGE

Carta nº 174/2023 DROM/RGE - Resposta ao Ofício n:100-03/2023 - Substituição de
Poste. - A RGE Sul Distribuidora de Energia S.A.(RGE),com sede na Avenida São Borja,
nº 2801, Bairro Fazenda São Borja,no Município de São Leopoldo, Rio Grande do Sul,
inscrita no CNPJ 02.016.440/0001-62,vem,respeitosamente,em resposta ao Ofício nº
100-03/2023 o qual solicita informações sobre a substituição de poste na Rua Bezerra de
Menezes,n 132 no Município de Lajeado,RS,informar que: A regularização as normas
técnicas e regulamentares e de responsabilidade do Ocupante, inclusive quanto aos
custos:Informamos ainda que a todo o momento e responsabilidade objetiva do Ocupante
eventuais danos causados a infraestrutura do Detentor,aos demais ocupantes ou a
terceiros. Quando a concessionária toma ciência de irregularidades na rede de
telecomunicações,e esta apresenta risco de segurança,procedemos com a correção em
caráter emergencial. Do contrário, caso não seja constatado risco de segurança, emite-se
uma notificação às empresas cadastradas que possuem contrato de compartilhamento de
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infraestrutura na região. Após o prazo de resposta destas empresas(10 dias),caso a avaria
não seja corrigida, procedemos com as providências cabíveis constantes na resolução
normativa 1.044 de 27 de Setembro de 2022.A existência deste prazo de retorno é
essencial para que as empresas ocupantes tomem conhecimento e corrijam as
inconformidades,mitigando as interrupções nos serviços de telecomunicações.
Reforçamos que eventualmente podem existir compartilhamento de infraestrutura a
revelia, ou seja, ocupação de infraestrutura que não conste de projeto técnico previamente
aprovado pelo Detentor,mesmo que o Ocupante tenha contrato de compartilhamento
vigente com o Detentor.Existe ainda a Ocupação Clandestina, situação na qual ocorre a
Ocupação a Revelia de infraestrutura sem que haja contrato de compartilhamento vigente
com o Detentor ou quando o proprietário do ativo não tenha sido identificado após prévia
notificação do Detentor a todos os Ocupantes com os quais possui contrato de
compartilhamento. Quanto a reclamação de poste em mau estado na Rua Bezerra de
Menezes, no município de Lajeado,informamos que o referido poste foi inspecionado
através da nota de serviço 5345288 e constatado que é de uso exclusivo das empresas de
telefonia e internet,nao sendo um ativo da distribuidora.Desta forma a manutenção e/ou
substituição deve ser realizada pelas empresas compartilhantes da região. Foi emitida a
notificação n 666/23 as empresas que possuem contrato de compartilhamento de
infraestrutura no município de Lajeado,com o intuito de corrigir as situações
descritas.Abaixo lista das empresas notificadas que possuem contrato com a distribuidora:

************************************************************************

CONSISA

Ofício n° 053/2023 - Considerações acerca do Ofício nº 227-03/2023 - O Consórcio
Intermunicipal de Serviços do Vale do Taquari-CONSISA,vem pelo presente informar
apresentar considerações quanto ao conteúdo do ofício n 227-03/2023 da Câmara de
Vereadores de Lajeado,recebido na data de hoje,o qual versa sobre questionamento de
atraso na entrega de medicamentos ao Município de Lajeado. Conforme checamos com a
Diretora Técnica da Central de Medicamentos e Insumos do Consisa,Elisabete
Ferronato,os medicamentos que constam com atraso de entrega por parte dos
fornecedores são os seguintes:

AMOXICILINA 500 MG

CITALOPRAM 20 MG

CLOMIPRAMINA,CLORIDRATO 25 MG

DEXAMETASONA 1 MG/ML-SOLUÇÃO OFTÁLMICA-CONTA

GOTAS-5 ML

ESTRIOL 1MG/G-CREME VAGINAL-50 G

FLUOXETINA,CLORIDRATO 20 MG/ML GOTAS-20 ML

LÍTIO,CARBONATO 300 MG
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LÍTIO,CARBONATO 300 MG

LÍTIO,CARBONATO 300 MG

AMOXICILINA 250 MG/5ML-SUSPENSÃO ORAL-60 ML

LORATADINA 5 MG/5 ML-XAROPE-100 ML

METRONIDAZOL 250 MG

SULFAMETOXAZOL 400 MG TRIMETOPRIMA 80 MG

***********************************************************************

PROJETO DE LEI SUBSTITUTIVO Nº 1/2023 -> PROJETO DE LEI ORDINÁRIA -
CM Nº 30/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA - Institui o “Canil Mais
Transparente” no âmbito do Município de Lajeado e dá outras providências.

***********************************************************************

INDICAÇÃO Nº 365/2023 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS SCHEFER -
SEOSP, solicitando melhorias na Rua Arnoldo Alfredo Scherer proximidades da sede do
Sicredi no bairro Conventos, pois a mesma está em precário estado de conservação,
causando até danos a veículos que transitam no local. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 334/2023 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - SEAD/SESA solicitando que sejam verificadas as
inúmeras reclamações de moradores do bairro São Bento de que estão tendo problemas
para conseguir entrar em contato por telefone com o Posto de Saúde, pois segundo os
mesmos, os telefones tocam e ninguém atende, e quando é atendido logo em seguida é
desligado na cara das pessoas. Saliento que sejam tomadas as devidas providências
quanto a essa situação, tendo em vista que já está ocorrendo a meses. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 335/2023 AUTORIA: VEREADOR
MARQUINHOS SCHEFER - Brigada Militar, solicitando a pedido dos moradores do
bairro Santo Antônio para que se possível haja patrulhamento nas proximidades da Escola
Estadual de Ensino Médio Santo Antônio-CIEP, no turno da noite até aproximadamente
23hs que é o horário de término das aulas, pois os estudantes estão com muito medo,
devido insegurança no local, principalmente após os últimos acontecimentos. -

INDICAÇÃO Nº 366/2023 AUTORIA: VEREADOR MARQUINHOS SCHEFER -
SEOSP, solicitando a colocação de material (pó de asfalto) na Rua Colômbia no bairro
Nações, pois este material evita a poeira e dura mais do que o material que normalmente é
colocado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 336/2023 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL
EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - à Sociedade Lajeadense de Atendimento à
Criança e ao Adolescente (SLAN), para parabenizar os 40 anos (quarenta anos),
comemorado no dia 28/04/2023 (vinte e oito de abril de dois mil e vinte e três), e todos os
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seus professores, profissionais, diretoria e voluntários que prestam excelente trabalho
junto a entidade beneficente a comunidade lajeadense. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 337/2023 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL
EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - ao prefeito municipal Senhor Marcelo Caumo,
a secretaria Municipal de Desenvolvimento Social (SMDS), Senhora Secretária Céci
Maria Rodrigues Gerlach que seja reajustado o valor do repasse mensal que é destinado
às entidades de assistente social vinculadas ao município de Lajeado pois o que é
repassado hoje, deixa as entidades com muita dificuldade para cumprir o seu trabalho
junto às pessoas assistidas pelas mesmas. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 338/2023 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL
EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - ao Prefeito Municipal Senhor Marcelo Caumo,
ao Secretário da Secretaria de Obras e Serviços Urbano Senhor Fabiano Bergmann e ao
responsável pelos Projetos Especiais que informe a esta casa, quais as ruas de nosso
município que foram colocadas no planejamento de obras para este ano de 2023, com
nome da rua e bairro, isso se justifica para que os moradores das devidas ruas ficarem
sabendo de antemão que as mesmas serão pavimentadas no sistema contribuição de
melhorias. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 339/2023 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL
EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA - ao Secretário da Secretaria de Obras e Serviços
Urbanos Senhor Fabiano Bergmann e ao Senhor Cassiano Jung, responsável pelo órgão
de Departamento da Agricultura, que seja analisado um estudo para que seja
providenciado a instalação de uma praça em alguma das áreas que existem no bairro São
Bento. Isso se justifica, porque é um é um pedido dos moradores há muito tempo; sendo
que se tratando de área, o município possui áreas para a instalação da mesma. -

INDICAÇÃO Nº 367/2023 AUTORIA: VEREADOR LORIVAL EWERLING DOS
SANTOS SILVEIRA - ao Secretário da Secretaria de Obras e Serviços Urbanos Senhor
Fabiano Bergmann ao Departamento da Agricultura Senhor Cassiano Jung, para que
providencie a limpeza da praça e ajardinamento na Rua Rio Grande do Norte no bairro
Universitário, pois moradores não conseguem mais usufruir da mesma. -

INDICAÇÃO Nº 368/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
Secretaria da Cultura, Esporte e Lazer que seja trocada as redes das goleiras no campo da
praça na rua Albino Gontran Arruda Bairro Jardim do Cedro -

INDICAÇÃO Nº 369/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
Secretaria da Agricultura a fazer a poda das arvores na AV dos 15 em frente a Vidraçaria
Vidrocar -

INDICAÇÃO Nº 370/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
Secretaria de Obras que seja feito a troca de lampada no poste da rua Nelson Eckart
esquina com a Rua Arnoldo Uhry no Bairro Jardim do Cedro -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 340/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO
ROSA - requere a empresa Companhia Minuano de Alimentos a fazer a limpeza de uns
10m para dentro e retirada das arvores que estão invadindo a calçada na Rua Carlos
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Sphor Filho Esquina com a Rua Maria Tereza Kolilng, muitos pedestres que passão a
noite estão correndo risco de vida por ser um mato fechado, teve vários relatos de assalto
e outros episódios mais graves. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 341/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO
ROSA - requerer a RGE Energia a colocação de suportes de iluminação no Loteamento
Morar Bem no Bairro Floresta. Moradores estão solicitando pois existe alguns poste no
loteamento sem suporte assim fica muito escuro e perigoso a noite Lista do começo do
lote em diante na rua Sergio Lopes Craide Poste 1 sem suporte Poste 2 sem suporte Poste
3 sem suporte Poste 4 com suporte q está queimada a luz Poste 5 com suporte q está
queimada a luz Poste 6 sem suporte Poste 7 sem nada porem é um ponto crítico por estar
bem na curva do lote com risco de acidente (atropelamento) Poste 8 com luz fraca -

INDICAÇÃO Nº 371/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
Secretaria da Agricultura que seja feita a roçada nas laterais 10m a dentro na Rua Arnoldo
Uhry próximo a ponte do Saraquá ,devido a o grande fluxo de pedestres a noite fica
extremamente perigoso para a população. -

INDICAÇÃO Nº 372/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
secretaria de obras troca de lâmpadas na Praça Moreira César ao lado da EMEI Risque e
Rabisque urgentemente , devido a chegada do inverno a praça fica escura sendo perigoso
a saída das crianças da escola. -

INDICAÇÃO Nº 373/2023 AUTORIA: VEREADOR ADRIANO ROSA - requerer a
Secretaria de Obras que seja feita a calçada na rua Carlos Sphor Filho em Frente ao
N°305 Está muito difícil e perigoso a passagem dos pedestre por ser uma curva, sendo
assim obrigando a utilizar a via dos carros por não ter a calçada. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 342/2023 AUTORIA: VEREADOR ALEX
SCHMITT - ALEX SCHMITT Vereador com assento nesta Casa de Leis, abaixo
assinado, vem respeitosamente requerer a Vossa Excelência que, com medida de
cumprimento da legislação vigente, sejam colocados na ordem do dia os Projetos de Lei
CM 011/2023 e CM 014/2023. A Lei Orgânica Municipal, em seu art. 42, estabelece que,
a requerimento do Vereador, passados 60 dias de tramitação, o projeto de Lei deverá ser
incluído na ordem do dia. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 343/2023 AUTORIA: VEREADOR CARLOS
EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício à Comissão de Justiça, Redação, Ética e
Decoro Parlamentar, solicitando que sejam convidadas: a Secretária de Administração,
Elisângela Hoss e a presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de
Lajeado (Sispumul), Patrícia Rezner Rambo, para explicações acerca do Projeto de Lei
38/2023 do Poder Executivo, que altera o art. 6º da Lei Municipal nº 11.519, de 16 de
março de 2023. O presente Projeto de Lei, altera o reajuste salarial dos Agentes
Comunitários de Saúde e Agentes de Combate às Endemias. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 344/2023 AUTORIA: VEREADOR CARLOS
EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício ao Poder Executivo, reiterando o ofício
134/2023, no qual solicito a sinalização na obra de alargamento da Av. Benjamin
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Constant, em frente do SENAI, e placa das informações da obra, conforme Lei n° 8.428,
de 06 de setembro de 2010. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 345/2023 AUTORIA: VEREADOR CARLOS
EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício à Secretaria da Saúde, solicitando
quantos atendimentos, mês a mês, foram realizados em cada Unidade de Saúde, nos
últimos 12 meses. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 346/2023 AUTORIA: VEREADOR CARLOS
EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício à ANTT - Agência Nacional de
Transportes Terrestres e à CCR Via Sul, informando que percebemos a falta de
maquinário e a paralisação das obras da BR 386 desde o dia 12 de abril. Cabe ressaltar
que a execução de obras, principalmente, no meio urbano, gera riscos a pedestres e
condutores. Por isso, é importante serem concluídas o quanto antes. Adicionalmente,
solicito informações sobre as motivações para a paralisação das obras, quando serão
retomadas e qual a previsão de conclusão no trecho de Lajeado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 347/2023 AUTORIA: VEREADOR CARLOS
EDUARDO RANZI - Solicito o envio de ofício ao Poder Executivo e à Secretaria
Municipal de Saúde, solicitando quais as justificativas para a não adesão ao Programa
Infância Melhor (PIM), visto que o município havia aderido em outras oportunidades.
Entre os objetivos do PIM, está apoiar as famílias, a partir de sua cultura e experiências,
na promoção do desenvolvimento integral das crianças, desde a gestação até os seis anos.
O PIM foi instituído pela Lei Estadual nº 12.544 de 2006 e os critérios de habilitação e a
forma de distribuição do recurso financeiro são definidos pela Portaria SES nº 360 de
2023. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 348/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Anteprojeto Poder Executivo, sugerindo incluir a categoria de atletas com deficiência nas
corridas de rua organizadas pelo Município Lajeado. Primeiramente, urge evidenciar que
as corridas de rua vêm conquistando cada vez mais adeptos, ajudando as pessoas a
prevenirem doenças, aumentarem a qualidade de vida ou superarem metas. O esporte é
um propulsor de transformação social, instrumento de inclusão e de melhora da
autoestima. Nessa senda, nada mais justo que salvaguardar a inclusão da categoria de
atletas com deficiência nas corridas de rua promovidas pelo Município, bem como
incentivar sua participação por meio de isenção para aqueles com parcos recursos. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 350/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Poder Executivo e ao Conselho Municipal de Turismo solicitando que realizem concurso
com o objetivo de criar um título (Capital do(a) …) para o nosso município, com base na
nossa ordem cultural, social, econômica e histórica. O objetivo é fortalecer o turismo da
nossa cidade. Cabe destacar que o Rio Grande do Sul é território de, pelo menos, 70
cidades que, oficialmente ou não, carregam título ou pretendem obtê-lo. O Rio Grande
do Sul tem, pelo menos, 10 municípios que ganharam o título de capital nacional por lei
federal. O reconhecimento também pode ser dado por leis municipais ou estaduais ou
simplesmente pela consagração popular da nomenclatura, com base nos costumes, na
cultura ou no setor econômico que se destaca em cada município. Exemplos: Pelotas -
Capital Nacional do Doce Garibaldi - Capital do Espumante Bento Gonçalves - Capital
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do Vinho e da Indústria Moveleira Passo Fundo - Capital da Literatura Ijuí - Capital das
Etnias Venâncio Aires - Capital do Chimarrão São Luiz Gonzaga - Capital da Música
Missioneira Feliz - Capital da Cerveja Artesanal Gramado - Capital do Chocolate
Artesanal Ametista do Sul - Capital da Pedra Ametista Canguçu - Capital da Agricultura
Familiar Ipê - Capital da Agricultura Ecológica Encruzilhada do Sul - Capital do Azeite
de Oliva Nova Petrópolis - Capital do Cooperativismo Novo Hamburgo - Capital do
Calçado Soledade - Capital das Pedras Preciosas São Leopoldo - Berço da Colonização
Alemã no Brasil Serafina Corrêa - Capital do Talian Igrejinha - Capital do Voluntariado
Teutônia - Capital do Canto Coral Maquiné - Capital do Verde e Terra das Cascatas
Santiago - Terra dos Poetas Veranópolis - Terra da Longevidade -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 349/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Poder Executivo e à empresa Stacione Rotativo solicitando que estudem uma forma de
alterar a cobrança do estacionamento rotativo no entorno do Hospital Bruno Born, com a
finalidade de não guinchar veículos que por ventura extrapolem o tempo contratado em
razão da eventual demora no atendimento junto ao hospital. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 351/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Relatório acerca de Saúde de Lajeado, realizado em 2022 pela Comissão de Educação,
Saúde, Meio Ambiente e Ação Social, ao Prefeito Municipal, para que tome
conhecimento dos problemas apontados e possa implementar as melhorias para a saúde de
Lajeado. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 352/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Poder Executivo solicitando qual a previsão de pegamento do novo piso salarial da
Enfermagem. Pelo piso, os enfermeiros receberão um salário de R$ 4,7 mil; os técnicos
de R$ 3,3 mil; e auxiliares e parteiras de R$ 2,3 mil. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 353/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
ao Poder Executivo solicitando que informe como é realizada a fiscalização das películas
nos vidros bem como do uso de cinto de segurança nas vans escolares. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 354/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
Poder Executivo solicitando ações mais efetivas e perenes quanto à educação no trânsito.
-

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 355/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
solicitando que todos os Projetos Vida sejam contemplados com a instalação de câmeras
de videomonitoramento. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 356/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
ofício ao Poder Executivo solicitando que pleiteie junto ao Governo do RS (edital lançado
dia 28 de abril) um dos 30 Centros de Atendimento em Saúde especializados em casos de
Transtorno do Espectro Autista (TEA). Para a implementação dos centros, serão
destinados R$ 2,1 milhões mensais em recursos pelo Estado, sendo R$ 70 mil para o
custeio de cada uma das 30 unidades. A proposta prevê que cada um dos serviços tenha
capacidade para beneficiar 150 usuários, chegando a 1.200 atendimentos por mês com
equipes multidisciplinares de profissionais qualificados em TEA. Em um primeiro
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momento, serão habilitados 18 centros dos 30 que estão previstos. Como parte da rede do
TEAcolhe, os centros vão oferecer atendimento especializado, reduzindo o tempo de
espera das famílias. Os locais, apesar de contarem com equipe multidisciplinar, não
substituirão os centros de referência macrorregionais e regionais implementados desde o
lançamento do programa em 2021. Eles continuarão a qualificar a rede intersetorial,
mantendo o matriciamento (processo de construção compartilhada e de criação de
propostas de intervenção pedagógico-terapêutica) dos serviços nos municípios, bem como
o atendimento dos casos severos. O TEAcolhe promove o atendimento integrado das
necessidades específicas de pessoas com autismo. Além de dar apoio às famílias, busca
criar condições para o desenvolvimento pessoal, a inclusão social e a cidadania. O
programa oferece serviços qualificados para o atendimento integral à pessoa com
autismo, considerando todos os contextos que compõem a sua vida: social, familiar,
econômico, sociodemográfico, de saúde, cultural, educacional, religioso, entre outros. -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 357/2023 AUTORIA: VEREADORA ANA RITA -
à Mesa Diretora solicitando a criação da Frente Parlamentar em Defesa das Pessoas com
Transtorno do Espectro Autista -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 361/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES
BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício a Secretaria de Educação
solicitando que a mesma oportuniza espaço para que os Topiqueiros possam fazer parte da
frota de transporte escolar no Município. Que nos oriente como se dá a participação, se
por edital? Seria possível o transporte escolar municipal ser por meio de topiques?

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 358/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES
BARBOSA DA SILVA - ofício ao Secretaria de Educação solicita que nos informe de que
forma se dá a licitação ou contratação de transporte escolar no município de lajeado .

INDICAÇÃO Nº 374/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita recolhimento de lixo verde esquina da rua Afonso
Celso com a José Romualdo Schnor, Bairro Santo André -

INDICAÇÃO Nº 375/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de obras solicita manutenção/colocação de uma nova tampa de concreto sobre
o bueiro na esquina da joaquim Ignacio da Silveira filho com Irma Baum Schneider,
Bairro Campestre -

INDICAÇÃO Nº 376/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de móveis rua Afonso Celso com Rio de Janeiro,
Bairro Santo André -

INDICAÇÃO Nº 377/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras, solicita patrolamento e melhorias rua Armindo Lawall, Bairro
Centenário degrau e burraco no termino do calçamento -

INDICAÇÃO Nº 378/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura lixo verde rua Palmeirinhas esquina com Guanabara, Santo
André -
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INDICAÇÃO Nº 379/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras, lâmpada do poste estourou rua Cecília Catarina Sulzbach, 304, santo
andré -

INDICAÇÃO Nº 380/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde rua Guanabara 607, Santo André -

INDICAÇÃO Nº 381/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita recolhimento de lixo verde rua Rio de Janeiro com Rio
Grande do Sul, Bairro Santo André -

INDICAÇÃO Nº 382/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Departamento de Trânsito solicita estudo para a implantação de quebra-molas na Rua
João Reinaldo Saffran, Bairro São Bento -

INDICAÇÃO Nº 383/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras lampada queimada, Rua Pernambuco 109, Bairro Saão Cristovao -

INDICAÇÃO Nº 384/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde junto a lixeira em frente ao mercado
tradição rua João Goulart 660, Campestre -

INDICAÇÃO Nº 385/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde Rua Guanabara 693 santo andré -

INDICAÇÃO Nº 386/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras, solicita colocação de abrigo de ônibus na Rua Getulio Vargas o
abrigo que estava na altura do número 660 ao lado do mercado tradição foi retirado,
Bairro Campestre -

INDICAÇÃO Nº 387/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde rua Palmeirinhas, 51 Santo Andre -

INDICAÇÃO Nº 388/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita limpeza de vegetação que está tomando conta da
calçada da rua João Goulart, extensão dela é de frente ao IFSUL até a rótula do encontro
das ruas Paulo Emílio Thiesen com Romeu Júlio Scherer, bairro Olarias -

INDICAÇÃO Nº 389/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde José Romualdo Schnor 321, Santo
André -

INDICAÇÃO Nº 390/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita recolhimento de móveis rua Ana Maria Schussler
Azambuja 1509 casa geminada 02, bairro Moinhos d' água -

INDICAÇÃO Nº 391/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Solicita dedetização e fiscalização no endereço Rua Barão do Triunfo 288 nos fundos da
residência tem uma piscina com água parada e focos de mosquito -
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INDICAÇÃO Nº 392/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita roçada na área verde da rua Orlando Sieben,
limpeza/roçada calçada está tomada por mato e nao tem como caminhar na calçada os
pedestres estão ocupando o asfalto para caminhar, Bairro São Bento -

INDICAÇÃO Nº 393/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de obras solicita patrolamento e colocação de material rua rua Oscar da Costa
Karnal Moinhos d'Água -

INDICAÇÃO Nº 394/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura rua Mauricio Cardoso 1113, Bairro Santo André -

INDICAÇÃO Nº 395/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras solicita colocação de algumas cargas de brita no pátio da Saidan, está
só barro as crianças brincam e não tem espaço -

INDICAÇÃO Nº 396/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde rua Afonso Celso esquina com Rio
de Janeiro, Santo André -

INDICAÇÃO Nº 397/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras solicita patrolamento e colocação de material na rua Frederico Luis
Kirch, Bairro Conventos os buracos já viraram valas que estão dificultando a passagem
dos veículos -

INDICAÇÃO Nº 398/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Aecretaria de Obras solicita termino de colocaçao de canos rua Horizontina, 102 Bairro
São Bento -

INDICAÇÃO Nº 399/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de obras troca de lâmpada queimada rua Primeiro de maio 85, Bairro Santo
André -

INDICAÇÃO Nº 400/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Obras troca de lâmpada queimada rua G loteamento Monte Bello, em frente
ao 622 -

INDICAÇÃO Nº 401/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Solicita colocação de briga na rua Arcelo Griebeler e arredores foi patrolado mas nao
colocarao material, Bairro jardim do Cedro -

INDICAÇÃO Nº 402/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura, poda de galhos que estão cobrindo a placa de identificação com
nome da rua esquina da José Romualdo Schnorr com rua Santa Catarina, santo André -

INDICAÇÃO Nº 403/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde 627, guanabara, Santo André -
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INDICAÇÃO Nº 404/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura solicita o recolhimento de móveis junto a lixeira da Rio de
Janeiro com Santa Catarina, Bairro Santo André -

INDICAÇÃO Nº 405/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde Rua Maurício Cardoso, 1180, Santo
André -

INDICAÇÃO Nº 406/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES BARBOSA DA SILVA -
Secretaria de Agricultura recolhimento de lixo verde Rua Santa Catarina com Maurício
Cardoso, Bairro Santo André -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 359/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES
BARBOSA DA SILVA - Vossa Excelência envio de ofício a Secretaria de saúde,
Conforme informação da Univates setor de marcação de Hidroterapia, as consultas são
marcadas por semestres. Qual seria as datas de inscrição dos pacientes para cada
semestre do ano? -

REQUERIMENTO ORDINÁRIO Nº 360/2023 AUTORIA: VEREADOR JONES
BARBOSA DA SILVA - Secretaria de Saúde, solicita que seja analisado a proposta de
laboratórios que têm convênio sus e fazem os exames de encaminhamentos dos postos,
estejam disponíveis para implantação de uma sede no Bairro São cristóvão para melhor
distribuir a quantidade de atendimentos e desafogar as longas filas que iniciam logo cedo
da manhã e se estendem. Direcionando um laboratório para o são cristovão muito
facilitaria o deslocamento e transporte das pessoas que buscam fazer exames e nao tem
condiçoes de se deslocarem até o centro atendendo assim toda parte de bairro nos
arredores do são Cristóvão.
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